Libre expression

GROUPE COMMUNISTE, CITOYEN ET PROGRESSISTE

En Juillet les Français ont clairement dit non dans les urnes a Emmanuel Macron

La majorité d'entre eux a rejeté clairement le camp présidentiel, la droite et refusé que le RN accède au pouvoir

Et aujourd'hui nous nous retrouvons avec un gouvernement Barnier où les perdants (macronie et droite) se partagent les postes. Pour obtenir le blancseing du RN Matignon et l'Elysée ont établi un sombre attelage, classant ce gouvernement parmi les plus à droite des dernières décennies. Un effarent casting véritable déni démocratique qui ne répondra pas aux attentes des Français

Pire encore à l'occasion de la préparation du budget il se dessine une sanction lourde de 5 Milliards pour les collectivités locales c'est la casse du service public local Cette ponction accrédite l'idée que les communes seraient responsables de l'endettement de la France alors qu'elles représentent pour ces citoyens un véritable bouclier social

Nos services publics communaux sont utiles aux corbasiens, ce numéro du VAC en fait la démonstration: travaux place Charles de Gaulle et école Jacques Prévert, les efforts pour l'éducation et la jeunesse, la culture avec la rentrée du Polaris, les associations avec notre forum, la semaine bleue a destination de nos anciens, ect... et bien sur l'aide immédiate apportée aux familles sinistrées, accueillis, écouter avec bienveillance par les services de la ville et le CCAS et tous les élus mobilisés pour apporter du réconfort lors des repas partagés

Et oui la commune c'est important et nos services publics corbasiens remarquables n'en déplaise au sombre attelage gouvernemental

GROUPE RENAISSANCE

La rentrée est à présent derrière nous, et nous nous tournons tous vers 2025 qui marquera une nouvelle étape de l'application de l'interdiction des véhicules Crit'air 3 dès le 1er janvier, tant au niveau du périmètre central que des M6-M7 et Laurent Bonnevay.

Cette mesure résulte de l'application de Loi d'Orientation sur les Mobilités selon le calendrier national

La conséquence directe est l'exclusion d'environ 60 000 véhicules, dont les usagers vont devoir soit racheter un véhicule plus propre, soit utiliser des moyens alternatifs de transport.

Or, des véhicules neufs propres toujours plus chers couplés à une forte inflation depuis la guerre en Ukraine rendent l'équation impossible pour beaucoup.

D'un autre coté, les investissements en cours sur les axes forts de transport, ou le développement des pistes cyclables ne porteront leurs fruits qu'à partir de 2026, mais qu'en 2031 pour Corbas pour la Voie Lyonnaise 13 desservant Corbas sans autre projet d'investissement d'ampleur comme une prolongation du T4 jusque sur notre territoire.

Toutefois, une bonne nouvelle, c'est l'abaissement de la pollution mesurée en 2023 par l'ATMO sur l'A46, alors que des reports de trafic en provenance des M6 et M7 commencent à se produire.

Sur un autre plan, la tension sur l'énergie (gaz et électricité), conduit les usagers à se reporter vers le chauffage résidentiel bois, mais qui génère entre 45 et 55 % d'émissions de particules fines, contre 17% pour tous les transports confondus.

Les enjeux environnementaux ne sont tenables que s'ils résultent de compromis acceptables par la majorité des usagers.

GROUPE DROITE RÉPUBLICAINE, CENTRE ET SOCIÉTÉ CIVILE POUR CORBAS

Sécurité à Corbas : une dégradation préoccupante Juin 2024 : nous alertons une énième fois le conseil municipal sur ce sujet. Nous sommes conspués.

Juillet 2024 : Corbas est marquée par des événements tragiques qui nous ont bouleversés. L'assassinat brutal de M. Durand (ancien adjoint municipal), et l'incendie d'un immeuble impasse Jacques Prévert précédé de 3 explosions suspectes font l'objet d'enquêtes judiciaires. L'immeuble est complètement ravagé, inhabitable. On déplore 4 blessés dont un gravement. Les occupants de l'appartement incendié étaient tous défavorablement connus des services de police. 13 familles ont perdu leur logement.

Pourtant, dans le Progrès, fin 2021, M. Viollet affirme que «la violence est complètement contenue à Corbas». Nous en sommes perplexes.

La violence est-elle vraiment contenue par une politique efficace ? Ou bien tente-t-on de nous masquer une situation de plus en plus préoccupante ?

L'Alternative pour Corbas appelle à des réponses concrètes, une réelle politique de prévention et une attention particulière à la protection de TOUS les Corbasiens. Pourquoi l'équipe majoritaire aux commandes n'a pas choisi comme Chaponnay, Mions, Marennes, Toussieu, Saint-Pierre de Chandieu de mutualiser les moyens de sa police municipale et de mettre en place un Centre de Supervision Urbain pluri-communal plus efficace? Nous le proposions au conseil municipal du 19 Novembre 2020.



La sécurité ne doit pas être un sujet de discours faussement rassurant, mais une priorité absolue.

Pour nous contacter : lalternativepourcorbas@gmail.com https://cutt.ly/lhrPoi2

GROUPE D'OUVERTURE CITOYENNE

Chères Corbasiennes, chers Corbasiens

Et voilà ! C'est la rentrée avec un réel succès pour le forum des associations qui s'est tenu le samedi 7 septembre dernier. Ce rendez-vous de rentrée accueillait à l'espace Jean Jaurès 70 associations pour accompagner les Corbasiennes et Corbasiens dans le choix de leur activité pour cette année 2024-2026.

C'est sans doute l'enthousiasme suscité par les Jeux Olympiques cet été et cette envie qui nous

anime tous de pratiquer ou reprendre une activité au retour des vacances mais aussi l'éventail de choix proposé par nos associations, qui ont suscité encore plus d'adhésions.

Nous saluons et remercions l'ensemble des présidents et membres des associations présentes. Ils démontrent la richesse de notre tissu associatif corbasien.

Nous soutenons le très haut niveau de gestion financière et la rigueur budgétaire qui guident les décisions de notre majorité municipale et permettent de porter des investissements structurants tels que la rénovation de l'école Jacques Prévert, les travaux d'aménagement de la place Charles de Gaulle, la salle d'entraînement du stade des Taillis et enfin la réhabilitation de l'ancienne EPAHD.

Evidemment ces travaux génèrent leur lot de perturbations mais Corbas se dessine jour après jour, avec vous et pour vous toujours plus élégante et dynamique et où la qualité de vie ne fait que croître.

GROUPE DES ÉCOLOGISTES

Nous avons un nouveau gouvernement et les annonces en matière de budget seront cruciales. Déjà les restrictions sur les mesures d'aide à l'adaptation climatique sont annoncées. Pourtant les collectivités doivent s'engager car celles de plus de 3500 habitants devront présenter en 2025 les dépenses d'investissements de 2024 contribuant favorablement aux objectifs de transition écologique.

Souvent appelé «budgets verts», ils devraient être la traduction d'une politique engagée en la matière, avec des objectifs chiffrés. Or comme c'est souvent le cas, nombreux sont les acteurs qui travaillent à le transformer en un outil technique de «Green washing « à posteriori, avec des actions de saupoudrage coûteux et sans réel effet sur la situation. Pourtant, avec ses volets social, environnemental et économique, les enjeux environnementaux sont à la merci de décisions et coupes budgétaires. Et bien qu'annoncé de longue date, avec des objectifs à 2030 et 2050, le temps est compté.

Pour réellement passer à l'action avec des choix réfléchis, nous devons nous engager à la croisée des scénarios présentés par l'ADEME avec FRUGALITE (la bonne énergie est celle que je ne consomme pas en l'isolant toitures et façades des bâtis par exemple), COOPÉRATION TERRITORIALE (produits locaux, solutions de proximité et déplacement doux, pour plus de qualité de vie), SOLUTIONS TECHNOLOGIQUES (mener par des professionnels pour des choix techniques efficients).

Le tout est de s'approprier les bons indicateurs en s'engageant sur la base du Plan Climat Air Energie Territorial et d'un agenda 2030 par exemple. Les écologistes.

GROUPE SOCIALISTE ET APPARENTÉS

Une rentrée avec la concrétisation de nombreux projets! En effet, les travaux de la place Charles de Gaulle seront terminés en décembre, la rénovation énergétique de la maternelle Marie Curie est quant elle finie pour le bien être de nos petits gones.

Plusieurs chantiers sont également en cours ou commenceront dans les prochaines semaines afin d'améliorer le cadre de vie des corbasiens : l'extension de l'école Jacques Prévert, la construction d'une nouvelle salle sportive aux Taillis, l'installation de composteurs dans toute la commune par la Métropole de Lyon...

Notre groupe se réjouit également du lancement des jardins partagés et familiaux, projet inscrit dans notre plan de mandat. Après une consultation auprès des habitants, une vingtaine de volontaires se sont inscrits pour travailler aux côtés de la municipalité à la mise en place de futur lieu. Ce projet qui verra le jour en 2025 va permettre de proposer des parcelles individuelles et un jardin collectif

Associer les habitants à toutes les étapes du projet, voilà notre idée de la participation citoyenne! Corbas est une ville soucieuse du cadre de vie mais aussi des grandes problématiques de notre société. Corbas est une ville relativement tranquille mais elle n'échappe pas au phénomène des violences intra-familiales et au sexisme. Aussi, en lien avec la journée du 25 novembre, journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes et à toutes les actions de sensibilisation qui seront proposées dans ce cadre, notre majorité proposera au conseil municipal d'octobre une résolution pour développer un plan d'actions pour l'égalité femme homme et contre les violences sexistes.